

Enerfip clôture une année 2025 record et confirme son rôle moteur dans le financement citoyen de la transition énergétique

Enerfip, leader européen du financement participatif dédié à la transition énergétique, dresse le bilan d'une année 2025 exceptionnelle. Portée par une forte dynamique d'investissement citoyen et une communauté toujours plus engagée, la plateforme franchit de nouveaux caps historiques et confirme son impact économique, environnemental et territorial.

Une année 2025 marquée par des indicateurs historiques

En 2025, Enerfip a franchi un seuil symbolique en collectant plus de 180 M€ sur l'exercice, soit le plus important volume observé tout secteur confondu en France. Sur la seule année écoulée, plus de 150 projets ont été financés, illustrant l'accélération continue du recours au financement participatif pour accompagner le développement des énergies renouvelables.

Le succès d'Enerfip repose sur une communauté d'investisseurs particulièrement fidèle et active. La plateforme compte désormais environ 50 000 investisseurs actifs, dont près de 10 000 nouveaux investisseurs ayant rejoint Enerfip en 2025. Plus de 70 % des investisseurs ont réinvesti au moins une fois, confirmant un haut niveau de confiance dans le modèle et dans la qualité des projets proposés.

Le portefeuille moyen par investisseur s'établit autour de 20 000 euros, avec un ticket moyen supérieur à 2 000 euros par projet. Les projets financés affichent des rendements compris entre 6 % et 9 %, selon leur typologie et leur niveau de risque.

Un modèle robuste au service des investisseurs et des porteurs de projets

La fiabilité du modèle Enerfip se traduit également par des volumes de remboursements en forte hausse. Depuis sa création, la plateforme a ainsi remboursé plus de 290 millions d'euros de capitaux à ses investisseurs et versé plus de 60 millions d'euros d'intérêts. Le taux de succès des collectes a atteint 99 %, avec des délais de collecte qui peuvent varier de quelques minutes à plusieurs semaines selon l'attractivité des projets. Seuls deux à trois projets proposés aux investisseurs n'ont pu être finalisés, n'ayant pas rempli les objectifs de collecte fixés.

Enerfip a travaillé avec plus de 100 porteurs de projets depuis sa création, contribuant à structurer et accélérer le développement de filières locales et nationales. En 2025, près de 20 % des projets financés comportaient une dimension territoriale forte, représentant environ 5 % des montants levés.

Les territoires les plus dynamiques en matière d'investissement se situent en Île-de-France, en Auvergne-Rhône-Alpes et en Occitanie, confirmant l'ancrage territorial du financement participatif dans la transition énergétique.

Un impact environnemental tangible

Au-delà des performances financières, Enerfip revendique un impact environnemental significatif. Les projets financés ont permis d'éviter environ 600 000 tonnes de CO₂, contribuant concrètement à la réduction de l'empreinte carbone et à l'atteinte des objectifs climatiques. La production globale d'énergie renouvelable générée par ces projets est en cours de consolidation, compte tenu de la diversité des technologies et des maturités des installations.

Perspectives

Avec ces résultats, Enerfip confirme la solidité de son modèle et sa capacité à mobiliser l'épargne citoyenne au service de la transition énergétique. Déjà engagée sur une trajectoire de croissance, la plateforme a renforcé sa position fin 2025 avec les acquisitions de Lumo en France et de Duurzaaminvesteren au Pays-Bas, marquant une étape structurante dans son développement. L'année 2026 s'ouvre ainsi avec l'ambition de poursuivre cette dynamique, d'élargir encore la communauté d'investisseurs et de renforcer l'impact environnemental et territorial des projets financés.

À propos d'Enerfip

Enerfip, première plateforme française et européenne d'investissement responsable pour la transition énergétique, vise à démocratiser le financement d'un modèle énergétique durable. Fondée en 2014 à Montpellier par des experts en énergies renouvelables et finances, l'entreprise compte plus de 60 collaborateurs et des bureaux à Montpellier, Madrid, Paris, Rome et Amsterdam. À ce jour, Enerfip a financé plus de **780 millions d'euros** dans **600 projets** pour la transition énergétique, en mobilisant l'épargne citoyenne pour relever ce grand défi d'avenir.